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27�30 октября прошел первый этап Параспартакиады 
студентов РГПУ им. А.И. Герцена.

В соревнованиях участвовали 5 команд студентов Герценовского 
университета и команда Центра реабилитации инвалидов и детей�

инвалидов Калининского района. По условиям соревнований каждая команда 
состояла из 6 человек, в каждой из них не менее 3 студентов с ограниченными 
возможностями здоровья. Всего в качестве членов команд, волонтеров, судей, 
болельщиков и зрителей в соревнованиях приняли участие более 70 человек.

Мероприятие проводилось в рамках реализации Программы развития 
деятельности студенческих объединений. Подготовка и проведение Пара�
спартакиады осуществлялось общественным объединением «Центр 
инклюзивной физической культуры и адаптивного спорта» при участии 
Управления по воспитательной работе и кафедры оздоровительной физической 
культуры и адаптивного спорта. Целью проведения Параспартакиады 

Герценовского университета является включение студентов с ограниченными 
возможностями здоровья в физкультурно�оздоровительную и спортивно�
массовую работу, организуемую вузом.

Выпускница РГПУ им. А.И. Герцена Марина Собанина стала 
бронзовым призером IX Чемпионата Европы по карате�
кекусинкай.

17 октября в Швеции (г. Лунд) состоялся IX Чемпионат Европы по 
карате�кекусинкай. За победу на турнире боролись спортсмены из 29 стран. 
Марина Собанина принимала участие в соревнованиях в составе сборной 
команды России. В полуфинале турнира российская спортсменка уступила 
каратистке из Венгрии, но в бою за третье место смогла одержать победу 
над представительницей Грузии и стала бронзовым призером Чемпионата.

Поздравляем Марину с призовым местом и желаем на следующих 
соревнованиях занять высшую ступень пьедестала!
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29 октября во Дворце учащейся молодежи Санкт�
Петербурга прошла праздничная церемония подведе�
ния итогов летней оздоровительной кампании 2015 
года, на которой РГПУ им. А.И. Герцена представ�
ляли проректор по учебной работе Виталий Кантор, 
начальник организационно�студенческого отдела 
Алевтина Калугина, студенты — победители конкурса
младших воспитателей детских оздоровительных 
лагерей «Вожатский дебют», а также танцевальный 
коллектив института музыки, театра и хореографии 
под руководством Людмилы Касимановой.

Участников мероприятия приветствовали вице�губернатор 
Санкт�Петербурга Владимир Кириллов и председатель 

Комитета по образованию Жанна Воробьева. Отметив успешность 
летней оздоровительной кампании в Санкт�Петербурге, по итогам 
которой наш город в 2015 г. стал лидером в соответствующем плане 
в масштабах всей страны, они поздравили участников и гостей празд�
ничной церемонии с этим достижением, поблагодарили собравшихся 
за самоотверженный труд и вручили награды победителям различных 
профессиональных конкурсов. 

В их число вошли представители Герценовского университета: по�
четными грамотами Комитета по образованию Санкт�Петербурга были 
награждены студентка факультета безопасности жизнедеятельности 
Татьяна  Птюшкина и студентка факультета физики Анна Бесчастнова, 
ставшие победителями в номинации «Вожатский дебют». Анна Бесчаст�

нова так определила секрет своего успеха: «Просто я по�настоящему 
работала и выкладывалась на все сто. Я понимала, что мне дан очень 
небольшой срок, за который надо успеть сделать летний отдых ребят 
ярким и интересным!».

Лучшим педагогам, проявившим талант и мастерство при организа�
ции детского летнего отдыха, почетные грамоты Комитета по образова�
нию вручил Виталий Кантор. От лица ректора Валерия Соломина и всего 
коллектива Герценовского университета он поблагодарил организаторов 
за честь участия в столь значимом для города мероприятии и отметил, 
что это стало возможным лишь благодаря 800 студентам�герценовцам, 
для которых этим летом «тысячи петербургских детей стали родными во 
время вожатской практики в оздоровительных лагерях города и области». 
«Рады и дальше быть полезными городу!» – завершил свое выступление 
Виталий Зорахович.
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П
раздник первокурсни�
ков открылся легко�
атлетической эстафе�
той. В соревновании, 

проходившем на стадионе РГПУ 
им. А.И. Герцена, обновленном 
при поддержке программы раз�
вития студенческих объединений, 
участвовали команды студентов 
всех факультетов и институтов 
университета.

С приветственным словом пе�
ред участниками и гостями сорев�
нований выступил проректор по 
международному сотрудничеству 
Дмитрий Бойков. «Наши перво�
курсники стали герценовцами в 
год 70�летия Великой Победы. 
Целыми поколениями студенты, 
преподаватели и ученые созда�
вали в нашем университете ту 
атмосферу, приемниками которой 
стали сегодняшние студенты. 
Я рад, что вы уже стремитесь при�
внести свои победы и достижения в 
историю нашего университета», – 
отметил проректор.

Открыл спортивное меропри�
ятие марш�парад факультетов и 
институтов РГПУ им. А.И. Герцена. 
Общую разминку участников и 
гостей праздника провели сту�
денты второго курса института 
экономики и управления и инсти�
тута педагогики и психологии под 
руководством старшего препо�
давателя кафедры физического 
воспитания и спортивно�мас�
совой работы Юлии Кузьминой. 
Студентами института музыки, 
театра и хореографии был пред�
ставлен показательный номер 
«Калейдоскоп».

«Традиционно в спортивном 
празднике на день первокурсника 

участвует не более двадцати пяти 
команд. В этом году мы набрали 
шестьдесят команд герценовцев. 
В течение месяца совместно 
со студентами мы готовились к 
сегодняшнему мероприятию, тре�
нировались, проводили занятия 
на выносливость», – рассказал 
Виталий Кунарев, заведующий ка�
федрой физического воспитания 
и спортивно�массовой работы.

В завершение праздника 
спорта были объявлены победи�
тели мужских и женских забегов 
среди команд факультетов и 
институтов. В этом году в церемо�
нии награждения были отмечены 
команды факультета математики, 
факультета безопасности жизне�
деятельности и института детства.

В рамках Дня первокурсника 
в фундаментальной библиоте�
ке имени императрицы Марии 
Федоровны впервые состоялся 
«Библиоквест». Цель игры – пред�
ставить первокурсникам научные 
читальные залы библиотеки, от�
раслевые (специализированные) 
библиотеки, сервисы и возмож�
ности. 

Для освоения пространства 
библиотеки студентам�перво�
курсникам было предложено 
выполнить специально подготов�
ленные задания. Наперегонки, 
применяя смекалку, наблюда�
тельность и находчивость, перво�
курсники нашли и нужные залы, 
и издания того, кому установлен 
памятник перед пятым корпусом 
университета, и статью в Энцикло�
педическом словаре Брокгауза 
и Эфрона 1900 года издания, и 
электронно�библиотечные систе�
мы, и многое другое.

Победители квеста получили 
награды: книгу с дарственной 
надписью «Самому активному 
студенту» писателя Анны Берсе�
невой, героя недавних «Герце�
новских литературных встреч», и 
памятные дипломы.

Директором музея РГПУ им. 
А.И. Герцена Екатериной Колосо�
вой специально для первокурсни�
ков была проведена экскурсия�
презентация «Мой университет». 
В рамках мультимедийной пре�
зентации студентам рассказали 
об экспозициях, открытых на 
данный момент для посещения, об 
уникальных научных коллекциях, 
хранящихся на факультетах и в 
институтах университета, об изда�
тельской деятельности, в которой 
участвуют сотрудники музея. По�
сле презентации первокурсники 
отправились на экскурсию, рас�
сказывающую об архитектурном 
комплексе Герценовского уни�
верситета.

«Раз в месяц мы меняем вы�
ставки и приглашаем студентов 
знакомиться с ними, чтобы они 
больше узнавали о своем уни�
верситете. Надеемся, что те, кто 
сегодня присутствовал на экс�
курсии, полученную информацию 
принесут в группы и в ходе учеб�
ного года музей посетят другие 
студенты», – сказала директор 
музея Екатерина Колосова.

«Одно дело прочитать исто�
рию университета в книге и дру�
гое, когда тебе показывают ее 
в рамках музейной экскурсии. 
Буду стараться больше посещать 
подобного рода мероприятия», – 
поделился своими впечатлени�
ями студент 1 курса факультета 

социальных наук Владимир Шей�
ман.

«Была на всех мероприятиях 
в честь дня первокурсника. На 
экскурсию в музей Герценовского 
университета пришла с удоволь�
ствием, так как считаю, что важно 
знать историю того места, где 
учишься», – отметила Юлия Семе�
нова, студентка 1 курса института 
иностранных языков.

По словам Екатерины Колосо�
вой, абсолютно каждый студент 
может выступить со своей иници�
ативой и принять участие в фор�
мировании очередной выставки. 
«Мы предоставляем стенды, 
витрины в студенческом дворце 
культуры. Если у студентов есть 
желание предложить какую�то 
тему – мы обязательно пойдем 
навстречу», – подчеркнула она.

Тем временем студенческий 
актив университета в рамках 
еще одного мероприятия – 
«Образовательная площадка 
лидера», презентовал проекты, 
в которые уже этой осенью смо�
гут включиться первокурсники. 
Мероприятие посетили старосты 
академических групп 1�го курса 
всех факультетов и институтов 
университета. Среди проектов 
были представлены: «Моя иници�
атива в образовании»; студенче�
ские педагогические отряды; «Гер�
цен�медиа»; «Герцен�ТВ»; КВН; 
«Интеллектуально – развлека�
тельный клуб №1»; «Доброцентр»; 
проект «Честная стипендия».

Работа была продолжена 
на трех площадках. Участники 
в игровой форме знакомились 
с технологией развития студен�
ческой проектной активности, 

основными этапами которой яв�
ляются информирование, мотива�
ция, регистрация, поддержка про�
ектной деятельности (сервисы),
демонстрация достижений, ге�
роизация (популяризация опыта 
лучших). Разрабатывая и реа�
лизуя проекты, студенты смогут 
развивать свои личностные ка�
чества, а также приобретать про�
фессиональные компетенции. Это 
дает возможность участвовать в 
разных конкурсах, побуждая ста�
новиться успешными. Активные 
студенты имеют возможность за 
счет университета участвовать 
в разных форумах, фестивалях, 
а также получать повышенную 
стипендию.

Праздник завершился гала�
концертом на сцене студенче�
ского дворца культуры. В гала�
концерте были показаны самые 
яркие творческие номера студен�
ческих коллективов факульте�
тов и институтов Герценовского 
университета. В состав жюри 
конкурса вошло руководство 
студенческого дворца культуры 
РГПУ им. А.И. Герцена во главе с 
его директором Татьяной Хайнов�
ской. Жюри отметило выступле�
ние команд института экономики 
и управления; института театра, 
музыки и хореографии; факуль�
тетов биологии, социальных наук, 
юридического и филологического 
факультетов. 

9 октября состоялся один из главных праздников Герценовского университета – «День первокурсника», благодаря кото�
рому ребята, поступившие в университет в этом году, знакомятся со студенческой жизнью, перенимают опыт студентов 
старших курсов и становятся настоящими герценовцами.

ÄÅÍÜ ÏÅÐÂÎÊÓÐÑÍÈÊÀ. ÄÅÍÜ ÏÅÐÂÎÊÓÐÑÍÈÊÀ. 
ÏÐÎÄÎËÆÅÍÈÅ ÑËÅÄÓÅÒÏÐÎÄÎËÆÅÍÈÅ ÑËÅÄÓÅÒ

О
ркестр представил композиции, которые исполнялись русскими роговыми оркестрами 
XVIII века. В первом отделении прозвучали вариации русских народных песен «Вечерний 
звон» и «Ах, ты степь широкая», а также фрагмент увертюры «Хор охотников» из оперы 
«Вольный стрелок» (К.М. Вебер).

Во втором отделении концерта принял участие Академический хор любителей пения Санкт�
Петербурга под руководством дирижера Ирины Андряковой. Исполнение музыкальных произведений 
(«Гимн русскому царю» М.А. Балакирева, «Патриотическая песнь» М. Глинки) совместно с большим 
хором – это новый шаг в развитии уникального русского творчества. В честь 70�летия Победы на 
бис прозвучали песни военных лет.

В перерывах между выступлениями основатель и художественный руководитель оркестра Сергей 
Песчанский рассказывал зрителям об истории создания и возрождения русской роговой музыки, 
о том, чем рог отличается от других духовых инструментов. Также он отметил, что возрождение рус�
ской роговой музыки произошло в стенах РГПУ им. А.И. Герцена благодаря поддержке президента 
вуза Геннадия Бордовского.

ÌÓÇÛÊÀ ÄËß ÂÑÅÕÌÓÇÛÊÀ ÄËß ÂÑÅÕ
26 октября в Большом зале Санкт�Петербургской филармонии
им. Д.Д. Шостаковича состоялся концерт оркестра «Русская роговая 
капелла» РГПУ им. А.И. Герцена – «Царская музыка для всех».

ОБ УНИКАЛЬНОСТИ РОГОВ КАК 
МУЗЫКАЛЬНЫХ ИНСТРУМЕНТОВ.

� Эти простые инструменты задумы�
вались поначалу как вспомогательные в 
процессе освоения игры на классических 
духовых инструментах. Оказалось, что эта 
музыка существовала только в России и 
считалась безвозвратно утерянной. 

О РОГОВОЙ МУЗЫКЕ И 
ГЕРЦЕНОВСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ.

� Граф Константин Григорьевич Разу�
мовский содержал роговой оркестр – 
один из лучших в городе – в своем 
дворце на набережной Мойки. Может, и 
не случайно эта музыка возродилась 
именно в РГПУ им. А.И. Герцена, в самом 
центре города, где когда�то существовал 
роговой оркестр. На сегодня создано почти два комплекта рогов. В усовершенствовании они не нуж�
даются, а в уходе за ними выделено помещение в институте детства на Московском проспекте. Там 
же проходят репетиции в актовом зале. 

О ТОМ, КАК МУЗЫКАНТАМ УДАЕТСЯ ИГРАТЬ НА НЕСКОЛЬКИХ РОГАХ И ПРИ ЭТОМ 
НЕ ПУТАТЬ ИНСТРУМЕНТЫ.

� На репетициях отрабатываются навыки игры и разучиваются новые произведения. Каждый инстру�
мент имеет определенную высоту, которая обозначена соответствующей нотой. Меняя инструменты, 
музыканты знают, где находится нужный, а обозначение ноты на нем нужно для подстраховки.

О ТВОРЧЕСКИХ ПЛАНАХ.
� Самый главный инструмент – это человеческий голос. Поэтому хотелось бы создавать программы 

совместно с хором. Концерт в Большом зале филармонии 26 октября показал, что мы на правильном 
пути. 

О ЗНАЧЕНИИ РОГОВОЙ МУЗЫКИ ДЛЯ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ КУЛЬТУРЫ.
� В русской роговой музыке осуществлена русская национальная идея. Каждый инструмент – одна 

нота. Один человек не может создавать мелодию, она создается только вместе с другими. На Руси это 
считалось соборностью. Восторженные отзывы слушателей говорят о востребованности и актуальности 
этой музыки в наше компьютеризированное время. И это главная награда музыкантам.

Елена ТИТОВА, внештатный корреспондент «ПВ»

Начальник управления закупок и продаж РГПУ 
им. А.И. Герцена, кандидат педагогических наук 
Владислав Васильев отмечает: для успешной 
деятельности университета, реализации важ�
нейших мероприятий необходимы вниматель�
ность и взвешенный подход при оформлении 
документации.

� Владислав Михайлович, насколько велик на сегод�
няшний день объем деятельности возглавляемого вами 
подразделения?

� За 2015 год нашим управлением подготовлено и проведено 
более 300 различных мероприятий по закупкам товаров, работ и 
услуг, необходимых для обеспечения деятельности Герценовского 
университета. Проведение каждого из них это трудоемкий процесс, 
требующий профессионализма от всех подразделений на всем 
его протяжении. 

Наше управление обеспечивает подготовку, согласование 
и отчетность по каждому из этих мероприятий, учитывая все 
не противоречащие законодательству пожелания подразделений 
университета, которые являются инициаторами закупки.

� Какую роль играет возглавляемое Вами управление в 
реализации мероприятий Программы стратегического раз�
вития?

� Программа стратегического развития РГПУ им. А.И. Гер�
цена на 2012�2016 гг., реализация которой должна вывести 
наш университет на качественно новый уровень деятельности, 
безусловно, является для нас одним из приоритетных направлений, 
которое требует максимального внимания. Мы работаем со всеми 
ответственными за мероприятия на всех этапах ее реализации и 
оказываем всю необходимую методическую и информационную 
поддержку. 

Также начальник управления закупок и продаж, помимо общего 
контроля за закупками университета, является ответственным 
по нескольким мероприятиям, в реализации которых принимает 
непосредственное участие как исполнитель. 

� Что, на Ваш взгляд, самое важное в осуществлении 
закупок и продаж? Правильное оформление документов? 
Соблюдение сроков?

� На мой взгляд, самое главное в деятельности нашего управле�
ния – решение задач, стоящих перед университетом, без вступле�
ния в противоречия с правовым полем. К решению каждой задачи 
мы подходим индивидуально, стараясь не быть формалистами, 
но все сроки и этапы их реализации жестко регламентированы 
законодательством, от требований которого мы уклоняться 
не имеем права. 

Хотелось бы отметить, что, несмотря на большой объем работ, 
сотрудники нашего управления всегда готовы проконсультировать 
всех желающих. Мы открыты к диалогу по любым вопросам, вхо�
дящим в зону нашей ответственности.

Антон ДЕРКАЧ, 
ведущий специалист по связям с общественностью
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ГОВОРИТ СЕРГЕЙ ПЕСЧАНСКИЙГОВОРИТ СЕРГЕЙ ПЕСЧАНСКИЙÏÂ

Инна МЕТЕЛЬКОВА,
Ольга ЖУРКИНА, 

корреспонденты «ПВ». 
Использованы материалы, 

предоставленные управлением 
развитием воспитательной 

деятельности


